

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Sábado, 6 de abril de 1901.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Siglo II.—Año VII.—Núm. 1.247.

Redacción y Administración: Santa Clara, 55.

LA UNION ALMACÉN DE COLONIALES

BOBO GARCÍA Y COMPAÑIA

SANTORCUATO, 79.

En este nuevo establecimiento encontrará el público un completo surtido de todos los artículos correspondientes al ramo, á precios sumamente económicos. Nadie compre sin antes visitar esta casa.

LA SANA DOCTRINA

La doctrina del crucificado, inspirada en los grandes principios de amor y respeto entre los hombres, es el fundamento de la religión cristiana, y sus efectos de libertad y transigencia se han dejado sentir en todas las épocas, no sólo en el orden religioso, sino también en el orden social.

Jesucristo, el Redentor del mundo, que dió á las criaturas el más hermoso ejemplo de amor y caridad cristiana, entregó su vida en el Calvario, á manos de miserables verdugos, lavó con su sangre los pecados del paganismo, y sufrió con resignación las afrentas y los insultos de los mismos que redimía.

Los hombres, siempre pobres de espíritu y miserables, han sido los que con sus egoísmos y pasiones han adulterado á sana enseñanza del Redentor que excluye todo fanatismo y violencia.

De un establo de Belén surgió la maravillosa figura de Jesucristo que fué la encarnación de la bondad, de la sinceridad, de la tolerancia y del amor al prójimo; con mucha razón tenía que abominar de esos hombres que estimándose los más perfectos y los más creyentes, eran en verdad los más canallas, los más hipócritas, los más miserables y los más repugnantes.

Cumpliose la profecía del Salvador; la aberración y la impiedad cayeron bajo el peso de la verdad y de la virtud, y sobre aquel montón de escombros que sirvió de sepulcro á la podredumbre derrocada, se elevó potente y vigorosa, la nueva, la única religión: la predicada por el hombre más sabio y más grande de la creación.

Comenzáronse á cumplir las disposiciones del decálogo, y la máxima «Amaos unos á los otros»; doctrinas que desarrollaron la confianza que desde luego inspiró el sabio Maestro entre los humildes y entre los oprimidos.

Los más grandes enemigos de Jesucristo son los fariseos, los fanáticos, y los intolerantes, los que hacen de la religión una industria que explotan cuidadosamente en beneficio de sus particulares intereses.

El transcurso de los siglos no ha librado á la sociedad moderna de esta casta de hombres, abominados por Jesucristo, y á los que es necesario perseguir y aborrecer, hasta lograr extinguirlos de la capa de la tierra por interés esencialísimo de la religión cristiana.

Información política del día.

Madrid, 5 de abril de 1901.

Se encuentran muy mejorados los señores Sagasta y Gamazo.

El primero se ha levantado hoy también; pero no ha salido de sus habitaciones, donde recibió únicamente la visita de algunos ministros y del gobernador civil de la provincia.

Los médicos que asisten al señor Sagasta creen que éste podrá dedicarse á los asuntos de gobierno en los primeros días de la próxima semana.

Está confirmada la noticia de haber fracasado las gestiones iniciadas por el señor Nocedal para una inteligencia, con fines puramente electorales, entre los interistas y tradicionalistas en la provincia de Navarra.

El señor Nocedal ha sido ya notificado por el señor Barrio y Mier de la decisión de los carlistas, quienes no quieren ni querran en manera alguna luchar en ningún distrito del brazo de sus antiguos amigos y correligionarios los disidentes que acaudilla el director de *El Siglo Futuro*.

Según informes de buen origen, don Carlos ha aprobado en absoluto la resolución del señor Barrio y Mier.

En la Presidencia del Consejo se ha recibido un telegrama de París dando cuenta de haberse encargado nuevamente de la Embajada española en aquella capital, el señor León y Castillo.

Según despacho del gobernador de Almería, no ocurrió ninguna novedad en Adra, y no hay temores de que se reproduzcan las manifestaciones de los labradores azucareros contra los propietarios de las fabricas.

Hasta el miércoles ó el jueves de la semana entrante no se verificará la reunión de los exministros conservadores, que ha de presidir el señor Silvela.

Los tetuanistas han comenzado ya los trabajos electorales.

Se proponen presentar el mayor número posible de candidatos para senadores y diputados.

Dentro de pocos días se conocerá el número exacto de los tetuanistas que acuden á la lucha electoral.

El Corresponsal.

Semana Santa.

Las procesiones.

Lucidísimas y en extremo brillantes han resultado nuestras magnificas procesiones de Semana Santa.

Los sacrificios que las Cofradías y el vecindario se han impuesto para agrandar la magnificencia de nuestras atamadas procesiones, se han visto recompensadas con la afluencia, verdaderamente extraordinaria de forasteros, en número que no ha bajado de 10 000 almas, que al admirar nuestros soberbios pasos han proclamado con rara unanimidad, que solo Zamora ofrece los cuadros más culminantes del drama del Calvario, con la más perfecta naturalidad en la inspiración y en el arte.

Jueves Santo.

Con toda solemnidad tuvo lugar en la S. I. C. la ceremonia del Lavatorio, viéndose nuestro primer templo concurridísimo.

A las tres de la tarde salió la procesión de la Cofradía de Vera Cruz, recorriendo el itinerario de costumbre y sin que ofreciera novedad alguna, salvo la de asistir á ella las bandas de Burgos y la local, que tocaron magistralmente diversas marchas fúnebres.

La afluencia de forasteros en las calles del tránsito, y especialmente en la Plaza Mayor, fué tan grande que llegó al completo, pues no bajaría de 5.000 el número de almas que presenciaron la procesión en la Plaza Mayor á su entrada en la iglesia de San Juan.

Viernes Santo.

A las dos y media el sonido descompasado de clarines y tambores avisaba á los hermanos de la Congregación. La Plaza Mayor á dicha hora aparecía concurrida como en las horas y días de gran fiesta.

La oración sagrada, que empezó á las cuatro de la madrugada, fué muy sentida y elocuente. La iglesia de San Juan se declaró incapaz para contener el número de fieles que á ella asistieron. La Plaza de San Miguel estaba ocupada por buen número de personas que no cupieron en el templo.

A las cinco salió la Cofradía de la Congregación con su soberbia procesión. Aquellos inspirados pasos, despertaban en todos á la vez que la unión religiosa, el recuerdo á don Ramón Álvarez, autor principalísimo de tanta obra artística.

Fué muy elogiada la túnica del Jesús de *La Caída*, primorosa obra de distinguidas señoritas que han trabajado bajo la dirección del señor Mireles, donante de tan valiosa obra. También han gustado muchísimo los preciosos candelabros que adornaban el paso de la Virgen, donativo de don Alfredo Cabello.

El Paseo de las Tres Cruces, en el momento de la *Reverencia*, estaba admirable. La sentidísima escena fué presenciada por más de 20.000 almas. El tiempo primaveral que hemos disfrutado, ha contribuido notablemente al esplendor de las procesiones.

A las diez de la mañana retornó á su iglesia la procesión. Los forasteros se veían en gran número por calles y plazas, visitando iglesias y cuanto de notable en cierra nuestra capital.

A las tres de la tarde salió la Cofradía del Santo Entierro, recorriendo el itinerario del año anterior. Corporaciones civiles, militares y eclesiásticas daban esplendor á dicha procesión.

Había como novedad en aquella, el paso del señor Garrós *La Conducción de Jesús al Sepulcro*, cua-

dro de gran afecto y con figuras y detalles meritísimos.

De propósito hemos dejado el ocuparnos de esta obra para después de la procesión, pues de este modo ha sido ya examinada minuciosamente y detenidamente por todo el pueblo y nos es fácil así recoger las impresiones de gran número de personas, que estimamos no solo peritas, si que también imparciales; sintiendo que la falta de espacio y exceso de original no nos consienta dar á este trabajo mayor extensión.

Desde luego, se observa en las dos obras del señor Garrós, deseos vehementes de complacer las aspiraciones de las hermandades.

El corto plazo para la ejecución de aquellas, su presupuesto y las condiciones en que han sido construidas, demuestran bien claramente nuestra aseveración.

La Conducción del Redentor al Sepulcro, es una obra escultórica, cuya ejecución ha merecido general aplauso.

Hay, sin duda alguna, diferencia notable entre las figuras que la componen, y así lo hemos consignado anteriormente, coincidiendo la general apreciación con el juicio que teníamos hecho.

La figura del Salvador, la Virgen y el anciano que sostiene la parte izquierda del sagrado cadáver, son esculturas muy bien estudiadas y perfectamente sentidas y ejecutadas.

Hay, así mismo, en este grupo otros detalles dignos de mención; los ropajes de todas las figuras están en general bien tratados y entendidos, sobresaliendo los de la Virgen, el sudario que envuelve el cuerpo del Redentor y las vestiduras del viejo, cuyo estudio se nota fácilmente haber sido hecho con verdadero amor y arte, y sugeriéndose en todos ellos á una exacta copia de la indumentaria de aquella época.

Otro de los detalles digno también de mención, es la pintura y encarnación de todas las figuras, trabajo que por circunstancias y razones especiales, ha sido hecho por el notable artista Barcelonés, don Domingo Espalta; cuyo taller es conocido ventajosamente no sólo de artistas españoles si no de extranjeros.

La talla calada que adorna las gradas de la mesa donde van colocadas las figuras de este paso, es un compuesto artístico, muy bien ejecutado, del renacimiento y Luis XIV, que ha merecido el general aplauso por lo severo y preciso que aquél resulta, valorando grandemente la obra escultórica.

El presupuesto detallado de los trabajos artísticos ejecutados por el señor Garrós, es el siguiente: Grupo con destino á la cofradía de Jesús Nazareno representando *La Desnudez*, 2000 pesetas.

Grupo con destino á la cofradía del S. E. representando la conducción del Redentor al sepulcro, 3.444 pesetas; y 750 la talla del paso, obra que ha sido ejecutada en el corto plazo de ocho meses.

Hecha una ligera reseña de las esculturas adquiridas este año por las cofradías, vamos á terminar esta ya larga reseña de las procesiones.

La imagen de Nuestra Señora de los Clavos perteneciente á la cofradía del Santo Entierro iba bajo rico dosel, sostenido por esbeltas columnas metálicas, regalo del señor Prieto.

El mayor orden reinó en la carrera y fué lástima que la escasez

de elemento, oficial en nuestra capital no pudiera dar el realce que presta en otras poblaciones de más importancia.

Al obscurecer regresó la procesión á la iglesia del convento de Santa Clara, y á los pocos momentos comenzaba el sermón en la iglesia de San Vicente, que habia de preceder á la procesión de Nuestra Madre de las Angustias.

Fantástico efecto ofrecía la carrera de esta procesión por el sinnúmero de fieles que con luces, acudieron á acompañar á NUESTRA MADRE.

Los balcones aparecían todos iluminados, y algunos particulares hicieron colocar arcos voltaicos, que contribuían grandemente al esplendor y magestad de la procesión.

Las bandas de música, en esta, como en las anteriores procesiones, alternaban sin cesar, tocando preciosas marchas fúnebres.

Al pasar por la plaza de Cánovas, la banda del Hospicio, tocó también muy acertadamente.

Cuatro horas invirtió en la carrera la citada procesión, sin que decayera un solo momento la animación y concurrencia de fieles.

Nuestras procesiones han tenido digno remate. Las cofradías y el vecindario, que tanto se afanan por el mayor esplendor de aquellas, están de enhorabuena.

El forastero ha salido satisfecho. Es cuanto desábamos y á lo que hay que atender en los años venideros.

TELEGRAMAS

DEL EXTRANJERO

Londres 5.

Con motivo de la festividad del día, hoy no hay reunión de Bolsa en esta plaza.

Oporto 4.

La prensa portuguesa censura unánimemente la triste situación en que se encuentran los 1.200 boers emigrados de su país y llegados á la nación vecina. Poquísimos, por no decir nulos, han sido los preparativos para recibirlos, y muy poco también lo que se hace ahora para favorecerlos, fuera de las iniciativas privadas. Muchos de los boers se encuentran enfermos, y alguno ha perdido la razón.

Entre el presidente del Consejo de ministros y los ministros de Guerra y Marina se han celebrado entrevistas para buscar remedios á la situación de los boers; se ha oído al Consejo de Estado; pero hasta ahora nada práctico se ha hecho, sabiéndose la llegada de los emigrados desde hace cuarenta días.

Los que llegaron en el transporte *Benguella* pasaron las amarguras de que la Prensa ha dado noticia; los del *Zaire* no son más afortunados, pues ni siquiera tenían alojamiento preparado, y cuando desembarcaron para repartirse en los distintos barrios de la ciudad, tuvieron que marchar á pié, bajo una fuerte lluvia y sin recursos de ninguna especie.

Paris 5.

Se confirma que el problema de la Manchuria puede dar lugar á nuevas complicaciones, pues el Gobierno ruso ha comunicado al Celeste Imperio que, de no ser firmado el convenio, se interrumpirán

las relaciones existentes entre ambos países.

Roma 5.

En la noche del 8 saldrá seguramente para Tolón la escuadra italiana que manda el duque de Génova.

UNA CARTA

Logroño, 4 de abril de 1901.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Mi querido amigo: En el número 1.245 de nuestro valiente diario veo la calurosa y bien escrita defensa que esa Redacción ha hecho de mi humilde persona contra no sé que ataque de *El Correo de Zamora*. No conozco el artículo del indecente y cobarde papelucho, pero supongo que será tan villano, tan sucio, y tan infame como todo lo que de ordinario publica, porque siempre he tenido a esa Redacción de neos por la más inmundicia cloaca fuente y origen de todas las pestilencias zamoranas; pero aunque conociese el érupto de esos clérigos famélicos y ex seminaristas expulsados del Seminario por sus malas costumbres, no por sus ideas que no tienen ningunas, no les haría el honor de contestarles.

Sólo a título de datos para ustedes, les advertiré tres cosas que deben estar relacionadas con la cobardía de agresión de esos conspiradores de sacristía:

1.ª Que si me echan en cara la retractación que de mis ideas hice, á ruegos de una madre cariñosa y abatida, digna de recibir los mayores sacrificios de sus hijos, no podrán repetir la suerte en las presentes circunstancias.

2.ª Que no soy catedrático por *fas ó nefas*, sino no por haber sido suspondido en el primer ejercicio de las oposiciones como lo fué una de las *lumbres* que brilla en la Redacción de *El Correo de Zamora*.

3.ª Que mientras tuve el Colegio de seminaristas ni un sólo día dejé de manifestar en letras de molde mi filiación liberal, como puede verse en todos los números de *nuestra HERALDO*.

Nada tengo que consignar respecto de los demás asuntos, sino que lamento que la *babosa* que escribió en *El Correo* haya intentado también lanzar sus espumarajos contra una elevada personalidad, hoy conocida y respetada en toda España; si bien me cabe el consuelo de que á su gran altura no pueden llegar los *deitritus* venenosos del reptil de *El Correo*.

Perdone, señor director, tanta molestia, y sirvale de consuelo la manifestación que hago de no embargar más con este asunto el ánimo de sus lectores.

Reciba las más expresivas gracias de su seguro servidor,

Q. L. B. L. M.,

Antonio Jimeno Caridad.

Catástrofe Ferroviaria.

Pormenores del siniestro.

A la una de la madrugada, entre las estaciones de Palacios de Goda y Ataquines, límite de las provincias de Valladolid y Avila, en el kilómetro 183 de la vía, descarriló el tren expreso número 1, que salió de Madrid anoche á las ocho de la noche.

Las causas que han ocasionado el siniestro, ha sido el reblandecimiento del terreno, encharcado por las recientes lluvias.

Se abrieron los railes en una extensión de 80 metros, precipitándose los vagones unos sobre otros, quedando destrozados.

Ha resultado muerto debajo de la máquina el fogonero Francisco Cortés, joven de veinticinco años;

también ha perecido en la catástrofe el conductor del vagón cama, joven de dieciocho años, natural de Hendaya, y cuyo nombre se ignora por ser nuevo en la Compañía.

Con heridas graves han resultado el conductor del tren, Máximo Pérez, que sufrió magullamiento y fuertes contusiones; el maquinista Barea con quemaduras en la cara y contusiones; los dos guardias civiles que escoltaban el tren, el corneta Carrero, resultó con las piernas fracturadas en varios sitios; y el otro guardia llamado Vicente Gómez Barroso, con heridas menos graves, ambos pertenecen al puesto de Avila.

Al ocurrir el siniestro, la mayoría de los viajeros se hallaba entregada al sueño. Despertaron sobrecogidos, al sentir las primeras sacudidas, tirándose muchos de ellos á tierra precipitadamente.

Una niña y un caballero, que ocupaban un coche-cama, salieron desnudos de su departamento, empujando veloz carrera llenos de terror.

Se cree milagroso el que los viajeros hayan resultado ilesos de la catástrofe.

Como ocurre siempre en los accidentes de esta índole, en los primeros momentos reinó gran confusión.

Los viajeros y empleados procuraron sin pérdida de tiempo socorrer á los heridos.

Los guardias fueron sacados con gran esfuerzo entre las astillas y vigas del coche.

En cambio, resultaron estériles los trabajos que al punto se hicieron para extraer al fogonero que, como he dicho, estaba sepultado debajo de la máquina.

Estaba muerto, y solo se veían de él los pies, colocados uno sobre otro.

El cadáver del conductor del vagón fué hallado en el pasillo del coche completamente magullado.

La máquina quedó totalmente volcada.

El resto del material resultó destrozado.

El tren de socorro llegó al lugar del suceso á las tres de la madrugada.

Muchos viajeros marcháronse á Ataquines, que dista unos tres kilómetros.

Los guardias civiles heridos fueron conducidos al hospital de Medina, y el conductor Varea á Valladolid.

El Juzgado de Medina se personó en el lugar del siniestro.

Iba en el tren la compañía Thuillier-Cobena para inaugurar mañana la temporada de Pascuas en el teatro Calderón, de Valladolid, y estrenar *Electra*.

Todos han resultado, afortunadamente, ilesos.

El siniestro ha producido en la capital castellana profunda impresión.

El fogonero muerto era hijo del subjefo del depósito de esta estación de Valladolid.

Al guardia Carrero le han sido amputadas las dos piernas en Medina.

El tren correo, con el transbordo del expreso, que debió llegar á Valladolid á las seis de la mañana, entró á las doce.

Los demás trenes irán por la línea de Segovia.

Relato de un testigo.

A primera hora de la tarde tuve conocimiento de que á Madrid había llegado uno de los guardias civiles heridos en el siniestro, y desde luego procuré ponerme en contacto con la víctima, deseoso de comunicar á nuestros lectores el mayor número posible de detalles de la catástrofe.

No es cierto, como se dijo en los primeros momentos, que los guardias de escolta que anoche salieron

de Madrid sean los que han salido lesionados; esta pareja quedó en Avila, donde termina su servicio, y de dicho punto salió otra, formada por los guardias Vicente Gómez Barroso y Cesáreo González Carrero.

Estos dos son los que han resultado con lesiones de importancia, y el último, el que, acompañado por otros dos guardias, ha llegado á Madrid, por no haber podido enlazar en Villalba con el tren que debía conducirlo á su residencia, que es Avila.

Cesáreo González me ha referido el siniestro, poco más ó menos, en la siguiente forma:

—A las once y veinte minutos, hora de su llegada, llegó á Avila el expreso, y minutos después tomábamos asiento mi compañero y yo en el pequeño departamento destinado á la escolta en el coche correo. A la hora y media, poco más ó menos, de haber salido de Avila, iba yo estudiando nuestra cartilla, y mi compañero dormitaba á mi lado, cuando oí un ruido terrible de tablas que rompían, y cuando me disponía á despertar al otro guardia, se hundió de repente el techo del coche.

Rompiéndose á la vez la pared en que íbamos recostados.

Los topes del coche que venía detrás penetraron en el nuestro, y ambos guardias quedamos sujetos por las piernas entre el asiento y la pared de frente.

Cuando me di cuenta de lo sucedido, observé que todo el tren estaba amontonado, y fuera de la vía. Los pocos viajeros que llevaba (dieciocho ó veinte) corrían, meridos hasta la cintura en el agua que había en las cunetas de la vía.

Nadie hacía caso de nuestros llamamientos; nadie venía á socorrernos, cuando vimos aparecer un viejito de larga barba blanca, que, con un rail entre las manos, comenzó á descargar fuertes golpes contra las tablas del coche, logrando romper algunas.

Desgraciadamente, la disposición en que estábamos era tal, que, al intentar sacarme á mí de aquel horrible cepo, se lastimaba grandemente á mi compañero.

Por fin, sacrificándome yo, que era el menos dolorido, se pudo sacar al otro guardia con una pierna rota por junto al pie y la otra magullada horrorosamente.

Yó sólo saqué en un pie una contusión tan grande, que el zapato ha quedado completamente desfigurado.

Todavía no se sabe la verdadera causa del siniestro; lo único que puedo decirle es que cuando el maquinista se dió cuenta de que el tren no iba por la vía, dió freno y contravapor, y al momento fué despedido de la máquina.

Tiene la cara completamente magullada; el pobre fogonero y un camarero de los coches-camas, murieron de resultas de los golpes recibidos.

El tren se halla como digo amontonado y parte de él fuera de la vía. La máquina tiene la chimenea empotrada en el suelo, y las ruedas hacia el cielo; el furgón de cola pasó por encima de todos los coches y fué parar delante de la máquina.

El conductor del tren y un guardia freno han sufrido lesiones de importancia. De los viajeros no creo que ninguno haya experimentado más que el susto consiguiente.

De Medina del Campo llegó un tren de auxilio, que nos condujo á dicha ciudad, donde fuimos curados, y donde por prescripción facultativa ha quedado mi compañero, que celebra hoy de tan triste manera el día de su santo, pues cumplía veintidós años.

Avila 5.

El secretario del Gobierno civil, señor Gavilanes, ha regresado en

tren especial del lugar de la catástrofe.

Confírmase en el Gobierno que ha resultado muerto el fogonero Francisco Cortés, y el encargado de coches-camas, Esteban Contas.

Que están heridos graves el maquinista Gaspar Navea y el guardia civil Vicente Gómez Barroso, y leves el conductor del tren, Máximo Pérez, y el guardia Carrero.

Todos los heridos han sido trasladados á Medina, convenientemente asistidos.

La vía tardará dos días en quedar libre.

Trabajase activamente para lograrlo.

Hizose aquí trasbordo, formándose tren especial, en el que fué la correspondencia de Madrid y Arvalo.

El director de Obras públicas se personará en el lugar del suceso.

La Reina envió al gobernador un sentidísimo telegrama de pésame por las desgraciadas víctimas.

Ha causado buen efecto este telegrama.

Avila 5.

El ayudante de la primera división queda encargado de los trabajos.

Se ignoran, hasta que remitan informes, las causas del siniestro.

Este Gobierno traslada el pésame de Su Majestad.

Los heridos han sido enviados á Medina del Campo.

El Corresponsal.

Junta municipal.

Abierta la sesión por el señor Zorrilla, y con asistencia de 33 señores asociados y concejales, el secretario dió cuenta de una resolución de la superioridad, por la cual se señala á Zamora idéntica cantidad en el tipo anual de consumos á la que viene satisfaciendo.

El señor Gallego de Medina lamenta que se haya desestimado la solicitud que sobradamente fundamentada elevó al Gobierno el Ayuntamiento, en súplica de rebaja, y ruega á los presentes que insistan en sus gestiones que infundadamente según él han sido infructuosas.

Así se acordó por unanimidad sin perjuicio de aceptar el tipo señalado. Inmediatamente se puso á discusión el modo de cobranza, y el asociado don Francisco Piorno rogó especialmente á los concejales que dieran cuenta de cuantos datos hubieran podido reunir referentes á este asunto, para que los que como él carecieran de detalles pudieran formar juicio sobre ellos.

El señor Arribas leyó datos de contaduría en que consta cuanto ingresó en estos últimos años por arrendamiento de consumos y comparándolo con los datos deficientes que había podido procurarse de la época en que el Ayuntamiento administraba la renta, dedujo que volver á la administración municipal sería ruinoso para el erario.

El señor Montilla defendió la Administración municipal procurando desterrar del ánimo de los asistentes los temores que las palabras del señor Arribas revelaban por creer que no son los tiempos actuales tan abonados como aquellos para que la recaudación se burlase; siendo á su entender perfectamente fácil que entendiendo el Ayuntamiento cuyo conjunto y cuyos individuos tienen tan buena aptitud como cualquier empresa, se recaudará lo necesario para cumplir con el Estado, la provincia y el municipio y solo dejaría de recaudarse lo que como lucro natural más ó menos crecido según la codicia de cada una, suelen cobrar del vecindario las Empresas, teniendo para ello que inferir al contribuyente las molestias de que con más ó menos frecuencia nos lamentamos todos.

El señor Calonge, pidió que el impuesto se cobrara por gremios y el señor Suarez, que se administrara por el ayuntamiento, garantizando metálicamente los señores asociados y concejales.

Desestimada por la presidencia la propuesta de estos señores, procedióse á votar por el arriendo ó contra el arriendo.

Votaron por el arriendo los señores don Ursicino Alvarez, don Manuel Arribas, don Narciso Caldevilla, don Jerónimo Calzada, don Eusebio Calonge, don Nicolás Cocco, don Marcelino Crespo, don Avelino Díez, don Angel Dominguez Guerra, don José Fonbellida, don José Funcia, don Victor Gallego don Juan Gato, don Tomás Inés, don José M. Manrique, don Facundo Martín, don Ernesto Miguel Cancelo, don Francisco Piorno, don Felipe Román, don Felipe Suarez y don Ramón Ruiz Zorrilla.

Total 21.
Votaron contra el arriendo los señores don Francisco Alonso Fernández, don Braulio Cocco, don Agustín Corzo, don José Dueñas, don Ricardo Fernández Bienes, don Geminiano Fernández Vazquez, don Cristóbal Lozano, don Antonio Montilla, don Salvador Rodríguez, don José San Martín, don Tomás Santos y don Nicolás Ufano.

Total 12.

NOTICIAS

El Correo de Zamora, en su lujoso número del miércoles, dice que no hemos contestado á ninguno de los cargos que ha hecho á nuestro querido amigo señor Jimeno, Caridad.

Por si entonces fuimos torpes, el señor Jimeno llena hoy cumplidamente el vacío que notan los carca-católicos de *El Correo*. Si fuera necesario más, avise, que tenemos buen arsenal para desenmascarar á gentes de esta historia bufo-sacristanesca.

En la mañana de hoy, ha sido conducido á la última morada, el cadáver de la señora madre de nuestro respetable y querido amigo, don José Campos, párroco de San Juan.

El entierro, que presidía nuestro afligido amigo, ha sido una elocuente manifestación de las simpatías que goza en Zamora el señor Campos, á quien acompañamos en su dolor.

Probablemente, mañana ejecutará la banda del regimiento de Burgos, un popurrí de aires de la tierra original del señor Hacedo (hijo) y dedicado al Presidente y simpáticos chicos del orfeón *El Duero*.

A las siete y media de mañana, saldrá de la iglesia de la Horta, la procesión titulada de la Resurrección.

El miércoles último no celebró sesión la corporación municipal, por no reunirse número suficiente de concejales.

Por maltratar en la vía pública á un forastero, fueron detenidos la noche del jueves, por el inspector de policía señor González dos *chulos* de guardarrópia, ocupándoseles dos navajas.

CARLOS FAURE DENTISTA

Se encuentra en esta capital el afamado dentista don Carlos Faure, el cual permanecerá por espacio de 20 ó 30 días, hospedándose en la Plaza de San Miguel, número 4.

En segunda convocatoria celebra-

DOCTOR SALOM, OCULISTA A-SAN ANDRES, NUMERO 38. ZAMORA.

GRAN TALLER DE COCHES DE EMILIO RUIZ CHAVES, CARRETERA DE LA ESTACION.

En esta noche sesión la corporación municipal.

En el día de mañana se inaugurarán los paseos en el hermoso bosque de Vaorio.

También empiezan los bailes campestres.

En el tren correo de hoy ha salido para Bilbao el escultor señor Garrós.

Asuntos de su profesión reclaman con toda urgencia su regreso á la capital de Vizcaya, no consistiéndole realizar el propósito que tenía de pasar los próximos días de Pascua en Zamora.

Al despedirse de nosotros nos ruega el señor Garrós que en su nombre saludemos desde el HERALDO á las muchas personas que le han hecho objeto de distinción, y de las cuales siente que su precipitado y rápido viaje no le consienta despedirse personalmente como era su deseo.

Preparación completa para carreras militares y sobrestantes de Obras públicas, bajo la dirección de don José Fernández Cañete, sobrestante de Obras públicas y demás personal competente.

Honorarios 20 pesetas.

Para informes dirigirse al director.—Carretera de la Estación.

Ayer no se recibió el correo de Madrid, por haber descarrilado el tren que lo conducía, cerca de Avila.

Tres males vencidos.

El disgusto de los alimentos, la hipocondría ó melancolía negra y el marasmo, resultado de la consunción, causan innumerables víctimas. Ellas, sin embargo, tienen á su disposición más que la esperanza. El Hierro Bravais, en gotas concentradas, restablece el apetito, disipa las ideas sombrías y reanima los debilitados cuerpos, reconstituyendo el organismo que parecía para siempre destruido.

Las diferentes marchas fúnebres que en las procesiones de estos días ha tocado la orquesta de esta ciudad, han sido admirabilísimas, principalmente la que es original de Don Eduardo Sanchez.

Los músicos zamoranos han demostrado una inspiración que nos hace ver á lo que llegarían si se les protegiera y estimulara, pues no faltan elementos utilísimos para que en Zamora se fomente el arte musical.

La banda del Regimiento de Burgos, no solo no defraudó, sino que superó las esperanzas que en ella teníamos fundadas.

Mil plácemes damos á todos.

El día 4 del actual y durante la celebración de los oficios, se alteró el orden público en el pueblo de San Miguel de la Rivera.

El señor Gobernador ha pedido detalles al alcalde de dicho pueblo.

Ha sido extraordinaria la concurrencia de forasteros en esta capital, con el fin de presenciar las magníficas procesiones de Semana Santa.

El monumento que este año ha lucido la Iglesia de la Magdalena, ha sido del más delicado y esquisito gusto.

Así lo han reconocido cuantas personas han visitado la artística Iglesia que está hoy al cuidado de la Comunidad de siervas de los enfermos.

El acreditado industrial don Salvador Ruiz, ha contribuido á la propaganda de nuestras procesiones de Semana Santa con la publicación de un librito reseña de aquellas,

que ha regalado á sus numerosos favorecedores y al público en general.

Merece aplauso.

Programa que interpretará la banda del regimiento de Burgos á las ocho de la noche en el Palacio Episcopal.

- 1.º *Unedeux Pasodoble*.—T. Q.
- 2.º *Sinfonía Guillermo Tell*.—Rossini.
- 3.º *Sensitiva; Gavota*.—Rosig.
- 4.º *Sansón y Dalila (Fatasía)*.—Sanis Saens.
- 5.º *Carmín; Walses*.—F. Co-beño.
- 6.º *Jota del Guitarro*.—Werguilla.

A las nueve y media de la noche de mañana, se verificará en la Plaza Mayor un concierto vocal é instrumental, en el que tomará parte el orfeón zamorano y la banda del regimiento de Burgos.

PROGRAMA

- 1.º *Córdoba. Pasodoble*.—Haedo (Música).
- 2.º *Las Tres. Retana*.—(Orfeón).
- 3.º *Overtura Tannhauser*.—(Música).
- 4.º *Los Trineos*.—Thomás (Orfeón).
- 5.º *Conjura de los Huguñotes*.—(Música).
- 6.º *Los Martires*.—Gaunod (Orfeón).
- 7.º *Cacería Real*.—(Música).
- 8.º *Viva Aragón*.—Retana, (Orfeón).
- 9.º *Potpuri de Aires Zamoranos*.—Haedo.

A las cinco y media de esta tarde tocará, en el paseo San Martín la Banda del regimiento de Burgos.

El día 8 del actual, revisará la Comisión mixta de reclutamiento los expedientes de exención de los mozos correspondientes á los siguientes pueblos del partido de Benavente:

- Alcubilla de Nogales; Arcos de la Polvorosa; Arrabalde; Ayoó de Vidriates; Barcial del Barco; Benavente; Bercianos de Vidriales; Bretó; Bretocino; Brime de Sog; Brime de Urz; Burganes de Valverde.

Se vende 300 fanegas de garbanzos, clase fina y buen tamaño. Para tratar con don Isidro Valle Marino, en Cañales, Zamora.

Con motivo de la solemnidad de estos días, el pabellón nacional ha ondeado en los edificios de los centros oficiales, y las tropas de la guarnición han vestido de gala.

¿Desea V. buen calzado?

Pues desde luego acuda á la Zapateria Modelo establecida en la calle de Viriato, esquina á la de San Andrés; donde se han recibido todas las clases para temporada de primavera.

Esta casa, con sucursales en Madrid y Valladolid ofrece al cliente las mejores garantías en calidad y economía. No confundirse: Viriato; esquina á San Andrés.

La hermandad de la tercera orden de San Francisco, dará el lunes una comida extraordinaria á los presos de esta cárcel.

Ayer mañana fueron muchísimos los individuos que haciendo alarde de su gracia abusaron de la bebida.

Algunos curules tuvieron que ser trasladados á sus domicilios en lamentable estado, teniéndoles que administrar amonico para que espantaran la pítima.

Uno de ellos, fué conducido á su casa en la camilla del municipio.

Los aficionados á la música, hacen grandes elogios de la marcha fúnebre *Las Tres Cruces*, original del inspirado músico de esta capital, señor Haedo (hijo) y que ha interpretado con gran acierto la banda del regimiento de Burgos.

Le reiteramos nuestra enhorabuena al señor Haedo.

Apesar de la extraordinaria concurrencia de forasteros, no ha ocurrido durante estos días ningún suceso digno de mencionarse; solamente á un forastero le timaron el reloj.

La policia ha detenido á varios sujetos que otras veces han sido los autores de estas fechorias.

AUDIENCIA

Señalamiento para el lunes. Juicio por jurados.

Juzgado de Benavente.—Delito.—Robo.—Procesado.—Francisco Otero.—Ponente, señor Iglesias.—Acusación, señor T. Fiscal.—Abogado, señor Morán Arroyo.—Procurador, señor M. Fiel.—Testigos seis.

Servicio telegráfico.

De nuestra correspondencia especial.

Madrid 6 (11 h. 35 m.)

Arenga bélica.

Telegrafian de Barcelona, que en la iglesia de Sarria predicó un sermón anoche el P. Español, haciendo una calurosa defensa de las Congregaciones religiosas y expresándose en términos exaltados.

El sermón fué una arenga bélica excitando á los católicos á dar su sangre y dinero en defensa de las órdenes monásticas.

Anunció para en breve plazo una lucha sangrienta.

Madrid 6 (12 h.)

Consejo de ministros.

El martes ó miércoles próximo, se reunirán los ministros en Consejo, presidido por el señor Sagasta.

La reunión se efectuará en el domicilio particular del jefe del Gobierno.

Parece seguro que en este Consejo quedará acordada en definitiva la fecha de publicación de los decretos disolviendo las Cámaras y convocando nuevas elecciones.

Madrid 6 (12 h 4 m.)

Fecha de elecciones.

Entre los ministeriales se considera como indudable que las elecciones de diputados á Cortes no se verificarán hasta el tercer domingo de Mayo, esto es, el día 19, y no el 12, como se acordó en uno los últimos Consejos de ministros.

Madrid 6 (13 h.)

Petardo en una iglesia.

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un despacho de Cádiz, diciendo que en la iglesia de San Agustín se descubrió ayer un petardo de dinamita que tenía encendida la mecha.

No se ha podido descubrir la mano criminal que puso allí el explosivo.

Madrid 6 (13 h. 15 m.)

Indemnización.

La Prensa madrileña y especialmente *El Imparcial* publican artículos pidiendo al Gobierno exija de la compañía

del Norte, indemnización con motivo del descarrilamiento de anteayer.

Madrid 6 (14 h.)

Descubrimiento de un robo?

Periódicos de Madrid ocupanse del descubrimiento del robo cometido en la joyería de la viuda é hijos de don Fernando García, en Zamora.

Sánchez Ortiz.

N. de la R. No tenemos detalle alguno del asunto á que se refiere este despacho.

Hemos revisado la prensa de Madrid llegada hoy, que por corresponder á la festividad de Viernes Santo ha sido muy escasa, y solamente en el *Heraldo de Madrid* hallamos un telegrama de Oporto diciendo que la policia persigue á los autores del citado robo.

Suponemos que la prensa de la mañana de la Corté sea la que dé detalles.

Est. Tip. de E. Calamita.—Santa Clara, 55

LA EXCLUSIVA

Nuevos fétros incorruptibles con el Real privilegio, declarados de utilidad pública y recomendado su uso por el Real Consejo de Sanidad, Estado y Consejo de ministros, por dos Reales órdenes, publicadas en la *Gaceta* de 20 de febrero de 1898 y 18 de enero de 1899.

Patente de invención, núm. 19.221, registrada y autorizada por el Gobierno civil de la provincia.

MARCA DEPOSITADA

Agencia fúnebre de

AGAPITO GAITERO

Calle de Santa Clara, n.º 5, Zamora

VENTA DE MADERAS Y LENAS

Se hace por un tanto alzado de las existentes en la línea divisoria de los dos lotes del Monte que se denominó de Palomares y de las comprendidas en las servidumbres que tienen los citados dos lotes.

El plano y condiciones se hallan de manifiesto en el despacho de don Miguel Núñez.—Rúa 33, entresuelo izquierda.

ODONTALGINA

Por fuerte que sea el dolor de muelas se calma en el acto con la Odontalgina. De venta, farmacia de Martínez, Santa Clara 5, Zamora.

PASTOS

Se arriendan para cabras en la dehesa de Valdemimbre. Para tratar con su dueño, plaza de San Torcuato, número 2.

FAMILIAR.

Se vende uno completamente nuevo y en muy buenas condiciones de precio.

En la administración de este periódico, darán razón

Fábrica de espíritus, aguardientes y licores DE LOS

HIJOS DE PUGA

CASA FUNDADA EN EL AÑO 1816

ZAMORA

Provedores efectivos de la Real Casa.—26 Recompensas industriales nacionales y extranjeras.

Esta antigua y acreditada casa, á quien se debe la invención de los licores Aceite de Anís, Aceite de Avellanás,

SASK

escarchado La y Flor de Anís, sigue ofreciendo al público sus especialidades, como lo tiene acreditado desde su fundación.

Con objeto de hacer frente á la gran competencia que de años atrás se viene haciendo á sus productos, ha establecido diferentes clases, señaladas con las letras A y B, cuyos precios corresponden á la calidad del producto, en la inteligencia que la marca A siempre corresponde á la verdadera especialidad del licor.

Esta Casa no emplea en la confección de sus licores otros espíritus que los fabricados por ella, producidos únicamente del vino del país y sus residuos.

Para que el público pueda con conocimiento de causa juzgar de nuestros licores y apreciar las imitaciones ó falsificaciones, hacemos constar que en Zamora no existen oficialmente más fábricas de licores que la de los HIJOS DE PUGA.

Exíjase en las etiquetas y cápsulas la marca de fábricas.

FÁBRICA, Calle de San Torcuato 65, 67 y 69.—D. S.º CHO CENTRAL Malcocinado, 6.

VENTA

Se hace de una casa, calle de la Cárcaba número 25, de esta ciudad. Para tratar con su dueño, calle Travesía número 11.

VENTA DE ALGARROBAS

Se venden 3.000 fanegas de algarrobas secas y limpias, en Corrales de Zamora, á precios corrientes. Para tratar con Angel Merchan que vive en el mismo pueblo.

ALERTA VINATERS!

LA NACIONAL

Fábrica de espíritus y aguardientes

EUGENIO MODRÑO

Avenida de la Feria, número 2.

ZAMORA

Esta casa ofrece á los cosecheros espíritus de vino rectificadas selectos para el encabezado del mismo, á precios sumamente económicos, garantizando su buen resultado.

NO CONFUNDIRSE

Avenida de la Feria número, 2.

SE VENDE

Parador de Vista Alegre.

A dos kilómetros de esta capital, en la carretera de Zamora á Tordesillas.

Informes, en la imprenta de este periódico.

COLEGIO DE SAN LDEFONSO

de 1.ª y 2.ª enseñanza

Incorporado al Instituto provincial

Desde el día primero de Febrero dió principio en este Colegio el repaso de todas las asignaturas de la segunda enseñanza ó preparación para exámenes del grado de Bachiller en la convocatoria de Junio próximo.

Las horas de clase serán desde las quince á las diez y siete.

Honorarios por toda la preparación 75 pesetas.

Queda abierta la matricula en la secretaría del Colegio.

DIRECTOR

D. Miguel Moyano Salvador

REPASO

Emilio Ruiz Chaves,

Constructor de coches de todas clases.

Carretera de la Estación.

ZAMORA

En este nuevo establecimiento se construyen toda clase de carruajes. Talburis, Charréts, Americanas, Faetones, Milores, Duques, Vis á Vis, Sardineras, Jardineras, Vagones, Piter, Evillaje, Cestas, Sociales, Berlitas y Landós.

Especialidad en carruajes de lujo.

PRECIOS MÓDICOS

En competencia con los demás talleres.

No confundirse,

Carretera de la Estación.

ZAMORA

